



Baden-Württemberg.de

SITE ÉCONOMIQUE

Ici, l'économie est chez elle



Le Bade-Wurtemberg est l'un des leaders économiques de l'Allemagne et de l'Europe: grâce à ses grandes sociétés connues dans le monde entier et à ses milliers de petites et moyennes entreprises performantes, grâce à sa force d'innovation et à ses bricoleurs de génie, grâce à sa haute productivité et à son faible taux de chômage.

L'ascension économique du land a commencé avec l'industrialisation. Certes, le passage de la société agricole à la société industrielle s'est fait plus lentement que dans d'autres régions d'Allemagne, toutefois, dans la première moitié du XXe siècle, l'industrialisation a pris de la vitesse et la restructuration s'est accélérée. Durant les soixante années écoulées depuis la création du land, les conditions de vie et la structure économique ont connu un développement rapide et durable.

Géants industriels et PME puissantes

Nous sommes un land fortement industrialisé et exportateur avec des géants industriels jouissant d'une réputation mondiale comme Daimler, Bosch ou IBM Allemagne. Toutefois, la structure

économique est caractérisée par les multiples PME qui sont souvent le leader mondial de leur marché. L'expansion des services exigeant beaucoup de connaissances et étroitement liés à l'industrie manufacturière revêt une grande importance pour le développement du Bade-Wurtemberg.

Ce land où l'automobile fut inventée réalise aujourd'hui environ un quart des chiffres d'affaires industriels dans le secteur phare de la construction automobile avec ses multiples sous-traitants, qui est suivi de près par les constructions de machines et d'équipements (environ 20 pour cent) et par la métallurgie et l'industrie électrique (l'une et l'autre environ sept pour cent). Les industries chimique, pharmaceutique et optique jouent aussi un rôle important.

Forte puissance économique

La puissance économique du Bade-Wurtemberg, mesurée au produit intérieur brut par habitant, n'est dépassée dans l'Union Européenne (U.E.) que par le Luxembourg et les Pays-Bas. En 2010, elle était de 31 pour cent supérieure à la moyenne de tous les Etats de l'U.E. Même comparé aux régions européennes puissantes, le Bade-Wurtemberg est en excellente posture en étant de 29 pour cent supérieur à la moyenne des Etats de l'U.E.

Pour ce qui est du revenu disponible des ménages privés, un indice extrêmement parlant du bien-être de la population, le Bade-Wurtemberg figure en tête des länder territoriaux de l'Allemagne et de l'U.E.

Land des bricoleurs de génie

Le sud-ouest est la région n° 1 en matière d'innovations en Europe. C'est dans le sud-ouest de l'Allemagne et nulle part ailleurs en Europe que l'on trouve des bricoleurs de génie qui se consacrent aussi intensément à de nouveaux produits et procédés. 4,8 pour cent du produit intérieur brut est investi dans la recherche et le développement. Dans la comparaison des 97 régions de l'Union Européenne, ce chiffre place le Bade-Wurtemberg à la première place avec une nette avance.

Ces investissements s'avèrent payants: c'est dans le Bade-Wurtemberg et nulle part ailleurs que l'on enregistre le plus grand nombre de demandes de dépôt de brevet par rapport à la taille de la population. De plus, le land dispose de nombreux établissements de recherche de pointe. En font partie, entre autres, les instituts de la Max-Planck-Gesellschaft, le Centre allemand de recherche sur le cancer de Heidelberg, le Centre allemand d'aéronautique et d'astronautique de Stuttgart, le Centre pour la recherche sur l'énergie solaire et l'hydrogène de Bade-Wurtemberg ainsi que les instituts de la Fraunhofer Gesellschaft.

Des têtes compétentes: notre meilleur capital

Les entreprises profitent de l'excellente offre de personnel technique et dirigeant très compétent, d'un espace de recherche de classe mondiale et d'infrastructures modernes. Leurs études ou leur formation professionnelle achevées, les jeunes ne prennent presque nulle part ailleurs aussi vite pied dans la vie professionnelle que dans le sud-ouest. La performance des individus et des entreprises est une tradition bien ancrée chez nous.

En conséquence, nous enregistrons dans le Bade-Wurtemberg non seulement des taux de croissance supérieurs à la moyenne et une haute productivité du travail, mais nous bénéficions aussi d'un taux de chômage durablement faible. Alors que le pourcentage de femmes et d'hommes âgés de 15 à 65 ans exerçant une activité rétribuée est très supérieur dans le Bade-Wurtemberg à la moyenne de l'UE (74 pour cent en 2010), exactement l'inverse est valable pour le nombre de chômeurs et le taux de chômage: à l'intérieur de l'Allemagne, le Bade-Wurtemberg et la Bavière sont en concurrence permanente pour avoir le plus faible taux de chômage, qui est régulièrement bien inférieur à celui de l'ensemble de l'Allemagne et de l'Europe.

Made in Bade-Wurtemberg: la demande est mondiale

Les produits made in Bade-Wurtemberg font l'objet d'une demande mondiale. La forte intégration dans le commerce international est démontrée par le taux d'exportation, qui est de l'ordre de 50 pour cent, les branches phares comme l'industrie automobile et les constructions mécaniques ayant un taux encore bien supérieur. Nous sommes donc le leader des länder territoriaux allemands en matière d'exportations.

Ce sont surtout les PME employant jusqu'à 250 salariés qui constituent l'épine dorsale économique du Bade-Wurtemberg (99,4 pour cent de toutes les entreprises). Rien que dans ce secteur, le sud-ouest regroupe 277 de ce que l'on appelle les "hidden champions", c'est-à-dire des PME développant des produits hautement spécialisés et donc présentes sur le marché mondial.

Les technologies vertes sont prometteuses d'avenir

Les domaines essentiels de croissance de l'économie du Bade-Wurtemberg vont au-delà des domaines des branches et secteurs classiques et offrent de bons potentiels d'innovation. En font partie surtout les sphères d'avenir: mobilité durable, technologie environnementale et rendement des ressources, santé et soins ainsi que les systèmes de bord et les technologies d'information et de communication.

Il existe ici un réseau serré d'établissements de recherche et de multiple clusters comportant des établissements de recherche et de production dans les zones urbaines de Stuttgart et de Karlsruhe, dans les régions situées le long du Rhin, dans le voisinage de Heilbronn, en Haute Souabe ou dans la région de Hohenlohe.

Focalisées sur le rendement des ressources, les matières respectueuses de l'environnement et les modes de production durables, les entreprises du Bade-Wurtemberg bandent leurs forces pour jouer un rôle de pionnier dans les industries phares de l'avenir. Car il existe une forte demande pour les innovations, technologies et produits conçus et fabriqués dans nos entreprises, à une époque où les énergies fossiles et les ressources naturelles diminuent, ce qui provoque une montée des prix croissante de l'énergie et des matières premières.

Link dieser Seite:

<https://www.baden-wuerttemberg.de/fr/notre-land/site-economique>